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会 議 録（要点筆記） 

会  議  名  令和５年度第４回米原市図書館協議会 

開 催 日 時 令和６年３月17日（日）午前10時00分～午前11時30分  

開 催 場 所  米原市立近江図書館 かたりべホール 

出席者および欠席者 出席者：久保田吉則委員、和田昌子委員、山口昌章委員、 

河口久美子委員、谷口恵理委員、澤頭英子委員、 

横山和子委員、西林正夫委員、澤村貴生委員 

欠席者：なし 

事務局：平山生涯学習課長、梶川図書館長、寺義主任 

議    題 報告事項 

（１） 図書館運営に関する状況報告について 

（２） 利用者アンケート結果について 

（３） ５歳児保護者アンケート結果について 

（４） 視察研修について 

協議事項 

（１） 令和６年度の事業（案）について 

（２） キッズデーについて 

結    論 

（決定した方針、残

された問題点、保留

事項等を記載する。）

・令和６年度は、キッズデーを毎月23日（まいばら読書の日）と23

日前の土日に拡大し、子どもと保護者が周囲を気にせず、本を探した

り、楽しく読んだりすることができる環境づくりに取り組む。 

 ■会長挨拶 

 図書館協議会委員になってすぐの頃に守山市立図書館と栗東市立

図書館に視察に行く機会がありました。そこで学んだことを協議会で

意見や提案をしたところ、図書館が受け止めていただき、良い図書館

に変わってきたと思います。本日も委員の皆さんに意見を言っていた

だくことで、何年後かにもっと図書館が良くなることにつながると思

います。 

■事務局 

 出席委員数９人（９人中）のため会議の成立を報告 

 

報告事項（１）図書館運営に関する状況報告について 

報告事項（２）利用者アンケート結果について 

報告事項（３）５歳児保護者アンケート結果について 

報告事項（４）視察研修について 

■事務局 
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 【米原市立図書館 令和５年度 事業報告】【米原市立図書館 資

料収集方針】【図書館利用者アンケート結果 令和５年度報告書】【５

歳児保護者向けアンケート 令和５年度報告書】【令和５年度第３回

米原市図書館協議会（視察研修）について】に基づいて説明 

 

・事業報告についての御意見 

■会長 

 様々な事業を開催してもらっていて、費用が掛かる事業もあるかと

思います。図書館だけで終わるのではなく、学校や園で同じような事

業をしてもらうことで道具などを有効に活用できると更に良くなる

と思います。 

■委員 

学校の先生方がもっと図書館を利用されると良い。公共図書館の司

書に本を探してもらうことを「申し訳ない」と思われる先生が多いの

で、先生が気軽に司書に相談できるようになると良いと思います。 

■委員 

 報告を聞いて、イベントが充実していることが分かりました。また、

先日、追悼展示で本とＣＤが展示されていたのを見て、対応の素早さ

に驚きました。このような展示は自館のコレクションをよく知る司書

でなければできないことです。スタッフの負担を増やさないために、

年度ごとに力を入れるテーマを決めると良いのではないかと思いま

す。また、事業を実施するときに、スタッフだけで足りないときは事

業をお手伝いするボランティアを募集してはどうでしょうか。 

■委員 

 学校の取組の一つに高学年が低学年に読み聞かせをするというも

のがあります。読んでもらう低学年も喜びますし、読み聞かせをする

高学年も低学年の反応を見て喜んでいるので、自己肯定感が高くなる

取組だと思っています。図書館でも子どもたちが参加者の立場だけで

はなく、飾りつけなどの運営に関わる側で参加する事業があると喜ば

れると思います。 

■会長 

 スタッフの負担が増えないようにするには、事業のスクラップアン

ドビルドの考え方も必要かもしれません。 

■事務局 

 事業について、スタッフは熱意を持って実施しており、利用者の良

い反応がそのモチベーションになっています。来館されたときなどに
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激励の声掛けをいただけるとありがたいです。 

■委員 

 事業にたくさん取り組んでもらっているのはよく分かりましたが、

その準備をカウンターでされていて、挨拶ができていないことがあり

ました。窓口対応もしっかりとするようにしてください。 

 

・利用者アンケート結果についての御意見 

■委員 

 先日、ルッチプラザで開催されたまいばら音楽祭を見に行きまし

た。大人が出演しているときは少ない観客ですが、子どもが出演する

と会場が満員になるぐらい観客が来られていました。図書館でも子ど

もたちが出演するコンサートを開催されると良いのかもしれません。 

 

・５歳児保護者アンケート結果についての御意見 

■委員 

 園では行事の工作をするときの参考に本を使うことがあります。子

どもたちが本を見て作ったり、端末で検索したものを参考にして作っ

たりします。答えを教えるのではなく、本と端末などの選択肢を用意

し、選べるようにしています。園で避難訓練をするときに保護者も来

園されますので、訓練後に図書館のイベントなどをしてもらうと、保

護者にも読書の啓発ができると思います。 

 

・報告事項全体への御意見 

■副会長 

 事業報告やアンケート結果でデータは出していただいていますが、

図書館がそれを分析してどのように対応するかの原案を提案してほ

しいと思います。また、居場所としての図書館づくりを進めてほしい

と考えています。 

 

協議事項（１）令和６年度の事業（案）について 

■事務局 

 【令和６年度の事業（案）】に基づいて説明 

■会長 

 事業の中で外部講師を招くものはどれですか。 

■事務局 

 認知症啓発事業、親子絵本づくり教室、クリスマスコンサートなど
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です。 

■会長 

 資料のとおり計画を立てられているということは、できると判断さ

れているのですね。 

■事務局 

 はい。 

 

協議事項（２）キッズデーについて 

■事務局 

 【キッズデー（子ども優先利用の日）検討資料】に基づいて説明 

■委員 

 キッズデー実施日に館内が騒がしいという苦情はありませんでし

たか。また、キッズデーにスタッフが足りなかったということはあり

ませんでしたか。 

■事務局 

 苦情は今のところありません。実施日に何か特別なことをするわけ

ではないので、スタッフが足りなかったということもありません。 

■委員 

 良い取組ですので、事故などがないように、ボランティアスタッフ

を募集してもいいかもしれません。長期間の手伝いは難しい人も一つ

の事業だけならば手伝っていただけるかもしれません。 

■会長 

 かたりべホールで実施するのはどうですか。 

■事務局 

 かたりべホールでゆったりとくつろいでいただくことも喜ばれる

と思いますが、図書館の中で親子が遠慮なく過ごしてもらうことを大

切にしたいと思っています。令和６年度の方向性として拡大実施でよ

ろしいでしょうか。 

■委員 

（異論なし） 

 

■会長 

 今年度の最終の協議会ですので、全体の感想などをお聞きします。 

■委員 

 館内でのイベントなどの掲示に工夫をされていて、良くなったと思

います。 
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■委員 

 公共図書館は学生だけではなく市民の皆さんの居場所であるべき

だと思っています。 

■委員 

 児童書の貸出冊数が増えているのは良いことだと思いますが、一方

で高齢者に向けた施策も大切にしてほしいと思います。 

■委員 

 以前に比べると接客がとても良くなりました。 

■委員 

 子ども対象のイベントでは、子どもたちの出番があると喜ばれると

思います。複合施設の良さを生かす取組を期待します。 

■委員 

 園でも保護者への情報発信に協力したいと思います。絵本に出会う

機会が増えるよう連携して取り組んで行きたいです。 

■委員 

 スタッフだけではなく市民の力もお借りして、一体となってより良

い図書館を目指していただければと思います。 

■事務局 

 御指摘いただいた接遇については、大切なことですので改善しま

す。レファレンスの認知が低いことについては、図書館で所蔵してい

ない本もリクエストができることを伝えることが大切だと考えてい

ます。事業などの周知については、他の施設のアンケート結果からも

チラシと口コミに効果があることが分かっていますので、力を入れて

いきます。５歳児への読み聞かせについては、アンケート項目が週１

回の読み聞かせでも「ときどきしている」を選ぶようになっています。

これは今の家庭の感覚に合っているのか検討が必要だと思っていま

す。 

■副会長 

 シビックプライドコーナーの設置について、利用者などから意見を

聞くアンケートを実施して、いっしょになって作っていくのがいいと

思います。公共図書館は時代の流れとともに進んでいくものだと思い

ますので、電子書籍やＳＮＳなどの新たなことにも挑戦してほしいと

思います。 

 

会議の公開・非公開

の別 

■公 開   傍聴者： ０人 

□一部公開  
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□非 公 開  

 一部公開または非公開とした理由  

（質問および発言者の委員名） 

会議録の開示・非開

示の別 

■開 示  

□一部開示（根拠法令等：                   ） 

□非 開 示（根拠法令等：                                    ） 

全部記録の有無 
会議の全部記録  □有  ■無 

録音テープ記録  □有  ■無 

担  当  課 教育部 米原市立近江図書館（内線 6540） 

 


